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Clinical and Ultrasonographic Correlates of Knee Pain in Patients 
with Type 2 Diabetic Mellitus in a Nigerian Tertiary Hospital

ABSTRACT

BACKGROUND AND OBJECTIVES: To ascertain the prevalence of  
knee pain in type 2 diabetic mellitus (T2DM) patients and to compare 
associated structural ultrasonographic arthritic changes with non-
diabetic controls. Associations between T2DM knee pain, clinical 
variables and ultrasonographic arthritic changes were also investigated.

METHODS: Using a high frequency linear ultrasound probe (7.5-
12MHz), both knees of  78 consecutive T2DM patients and 30 age and sex 
matched non-diabetic controls without knee pain were scanned. 

RESULTS: Seventy-eight T2DM patients and 30 controls with mean 
ages of  63.0±10.4years (M:F = 1:1.9) and 62.3±10.5years (M:F = 1:0.9) 
respectively were studied. Forty (51.8%) T2DM patient presented with 
unilateral or bilateral knee pain while clinical pes anserinus tendinitis 
bursitis syndrome (PATBS) was diagnosed exclusively in 8 female T2DM 
patients, constituting 10.0% of  the total T2DM group. At least 1 positive 
ultrasonographic arthritic change was found in 98.5% T2DM knees with 
pain, 86.8% T2DM knee without pain, and 69.2 % control knees (p< 
0.05). Independent predictors of  knee joint pain are age >60 years 
(OR=3.5), obesity (OR=2.9), and medial meniscal protrusion (OR=8.7).

CONCLUSIONS: Ultrasonographic arthritic changes are highly 
prevalent in T2DM patients with  and without knee pain. Independent 
predictors of  knee joint pains are age > 60 years, obesity, and medial 
meniscal protrusion.

WAJM 2025; 42 (5): 372-378

KEYWORDS: Osteoarthritis, Knee pain, Diabetes mellitus, Knee 
ultrasound, Pes anserinus tendinitis bursitis syndrome.

RÉSUMÉ

CONTEXTE ET OBJECTIFS: Cette étude visait à déterminer la 
prévalence de la douleur au genou chez les patients atteints de diabète de 
type 2 (DT2) et à comparer les modifications arthritiques structurales 
échographiques associées à celles observées chez des témoins non 
diabétiques. Les associations entre la douleur au genou chez les patients 
DT2, les variables cliniques et les changements échographiques 
arthritiques ont également été explorées.

MÉTHODES: À l'aide d'une sonde échographique linéaire haute 
fréquence (7,5–12 MHz), les deux genoux de 78 patients DT2 consécutifs 
et de 30 témoins non diabétiques appariés selon l'âge et le sexe, sans 
douleur au genou, ont été examinés.

RÉSULTATS: Au total, 78 patients DT2 et 30 témoins ont été étudiés, 
avec des âges moyens respectifs de 63,0 ± 10,4 ans (H:F = 1:1,9) et 62,3 ± 
10,5 ans (H:F = 1:0,9). Quarante patients DT2 (51,8 %) présentaient une 
douleur unilatérale ou bilatérale au genou, tandis que le syndrome 
clinique de tendinite et bursite du tendon du muscle patte d'oie (PATBS) a 
été diagnostiqué exclusivement chez 8 femmes DT2, représentant 10,0 % 
du groupe DT2. Au moins une anomalie échographique arthritique 
positive a été observée dans 98,5 % des genoux douloureux chez les 
patients DT2, 86,8 % des genoux non douloureux chez les DT2, et 69,2 % 
des genoux des témoins (p < 0,05). Les prédicteurs indépendants de la 
douleur articulaire au genou étaient l'âge > 60 ans (OR = 3,5), l'obésité 
(OR = 2,9) et la protrusion du ménisque médial (OR = 8,7).

CONCLUSIONS: Les changements échographiques arthritiques sont 
très fréquents chez les patients DT2, qu'ils présentent ou non une douleur 
au genou. Les prédicteurs indépendants de la douleur articulaire au 
genou sont l'âge supérieur à 60 ans, l'obésité et la protrusion du ménisque 
médial. WAJM 2025; 42 (5): 372-378

MOTS-CLÉS: Ostéoarthrite, Douleur au genou, Diabète sucré, 
Échographie du genou, Syndrome de tendinite et bursite du tendon patte 
d'oie
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